

**Sitzungsvorlage DS 2007/312**

Amt für Schule, Jugend, Sport  
Martina Fiegler  
(Stand: 18.10.2007)

Mitwirkung:

Städtische Gymnasien

Aktenzeichen: 230.4

**Gemeinderat**

öffentlich am 22.10.2007

**Schulentwicklung in Ravensburg  
- Einrichtung eines Hochbegabtenzugs am Spohn-Gymnasium**

**Beschlussvorschlag:**

1. Nach der Entscheidung des Spohn-Gymnasiums stellt die Stadt Ravensburg den förmlichen Antrag auf Einrichtung eines Hochbegabtenzugs am Spohn-Gymnasium ab dem Schuljahr 2008/09 beim Ministerium für Kultus, Jugend und Sport.

## **Sachverhalt:**

### **1. Vorgang:**

- Schreiben des Oberbürgermeisters vom 19.06.2006 an das Kultusministerium, in dem mitgeteilt wurde, dass die Stadt Ravensburg Interesse an der Einrichtung eines Hochbegabtenzuges an einem städtischen Gymnasium hat.
- Beschluss des Ministerrates vom 17.11.2006, in dem als weitere Standorte für Hochbegabtenzüge ab dem Schuljahr 08/09 die Standorte Karlsruhe, Konstanz, Rottweil, Marbach und Ravensburg ausgewählt wurden.
- Schreiben des Ministerium für Kultus, Jugend und Sport vom 23.11.2006 an die Stadt Ravensburg, in dem mitgeteilt wird, dass Ravensburg als weiterer Standort ab dem Schuljahr 2008/09 ausgewählt wurde.
- Mitteilung des Ministeriums vom 12.12.2006, dass vorbehaltlich der Zustimmung der schulischen Gremien das Spohn-Gymnasium Ravensburg den Hochbegabtenzug einrichten soll. Das Spohn-Gymnasium soll die Aufgabe federführend wahrnehmen und dabei eine fachliche und schulorganisatorische Kooperation mit dem Albert-Einstein-Gymnasium eingehen.
- Information des Verwaltungsausschusses am 31.01.2007 über den Stand zur Einrichtung eines Hochbegabtenzuges (Sitzungsvorlage DS 2007/057).

### **2. Hochbegabtenzug am Spohn-Gymnasium ab dem Schuljahr 2008/09**

Am 05.10.2007 fand eine Informationsveranstaltung von Vertretern des Kultusministeriums und des Regierungspräsidiums für interessierte Gemeinderäte, die Gymnasien und die Schulverwaltung der Stadt Ravensburg statt. Dabei wurde das geplante Konzept zur Umsetzung des Hochbegabtenzuges am Spohn-Gymnasium vorgestellt.

Dieses Konzept wird in der Anlage dargestellt.

Die Einrichtung eines Hochbegabtenzuges mit diesem Konzept wurde mit großer Mehrheit am 10.10.2007 in der Gesamtlehrerkonferenz und am 05.10.2007 in der Schulkonferenz des Gymnasiums beschlossen.

Der Leiter des Spohn-Gymnasiums, Herr Bösenberg, wird in der Sitzung für die Beantwortung weiterer Fragen anwesend sein.

Nach Zustimmung des Spohn-Gymnasiums muss die Stadt Ravensburg als Schulträger die Einrichtung eines Hochbegabtenzuges beim Kultusministerium noch förmlich beantragen. Der Schulträger ist verpflichtet, die erforderlichen Räume und Sachmittel für die Einrichtung eines Hochbegabtenzuges zur Verfügung zu stellen. Hierüber werden in den nächsten Wochen Gespräche mit den Gymnasien geführt.

Für den Start zum Schuljahr 08/09 sind keine zusätzlichen Räume notwendig.

Anlage

- Konzept zur Einrichtung eines Hochbegabtenzuges am Spohn-Gymnasium